

Posaune – Instrument des Jahres 2011 Termine 2011

→ **18. Juni 2011, 16.15 Uhr Gendarmenmarkt**

Treffen von ca. 70 Posaunisten zum Platzkonzert und zur Klangaktion auf den Konzerthausstufen

Der Tag der Musik war Anlass für den Landesmusikrat Berlin, die Posaune als „Instrument des Jahres 2011“ in einem vielfältigen Platzkonzert auf dem Berliner Gendarmenmarkt vorzustellen. Ungefähr 70 Posaunisten und weitere Blechbläser begegneten sich. An sechs verschiedenen Orten auf und um den Gendarmenmarkt stellten sich ca. 20 Berliner Ensembles mit ihren eigenen Programmen vor. Als Höhepunkt der Begegnung trafen sich beteiligte Instrumentalisten auf den Stufen des Konzerthauses zum musikalischen Finale unter der Leitung von Prof. Joachim Mittelacher. Alle Berlinerinnen und Berliner waren eingeladen, diese einzigartige Klangdemonstration zu genießen und die Vielfalt des Instrumentes kennenzulernen.

→ **Die Posaune als „Instrument des Jahres 2011“ im Mittelpunkt des Tags der Musik**

Der 18./19. Juni war in Berlin gewissermaßen der „Tag der Posaune“. Ein Workshop unter der Leitung von Prof. Joachim Mittelacher, eine Instrumenten- und Notenausstellung und ein Platzkonzert auf dem Berliner Gendarmenmarkt stellten die Posaune in ihrer Klangvielfalt und Besetzungs-Bandbreite vom Posaunenchor bis zur Bigband vor.

→ **Posaunengala mit Studierenden der Universität der Künste**

Studierende der Klassen Prof. Stefan Schulz, Prof. Andreas Klein und Rainer Vogt der Universität der Künste Berlin konzertierten am 19. Juni im Joseph-Joachim-Konzertsaal der UdK. Mit der Posaunengala feierten die jungen Posaunisten ihr vielseitiges Instrument. Stefan Schulz, Berliner Schirmherr für das „Instrument des Jahres 2011“, drückte seine Freude darüber in der Begrüßung zum Konzert aus: „Wir, die Posaunisten, haben uns *Zug um Zug* die Welt erobert! Die Wahl der Posaune zum Instrument des Jahres macht dies deutlich.“

→ **Tag der Posaune im Kulturstall Schloss Britz**

Am 23. Oktober 2011 feierte die Kulturstiftung Schloss Britz in Zusammenarbeit mit der Musikschule Paul Hindemith Neukölln und der Werkstatt Musik Berlin e. V. im Kulturstall Britz den Tag der Posaune. Mit Konzerten, Workshops und Improvisationen stellten Posaunisten, Bands und Posaunen-Ensembles ihr Instrument vor.

Deutschlandradio Kultur sendete einen Mitschnitt des Festivals am 3. Dezember 2011 in der Reihe „Die besondere Aufnahme“. Drei weitere Konzerte vom Tag der Posaune im Kulturstall Schloss Britz sendete Deutschlandradio Kultur am 9. Januar 2012.